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FECHA: Diciembre 15 de 2010 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Le exploto pólvora y casi muere” 

Criterio “Se lleva educación 10mmdppara 2011” 

 “Auditoría acusa a 8 ex alcaldes por peculado”  

 “8 ex alcaldes con un pie en la prisión” 

 
“Tras auditorias, la ASEH denuncia a 8 ex alcaldes”  

El Independiente “Prepara la ASEH denuncia penal contra  8 ex alcaldes” 

La Crónica “Afirma Osorio que no habrá bono sexenales para nadie”  

 
“Ligan a la familia y gobierno estatal” 

 
“Quitan fuero a Godoy; debe ir ante PGR: PRD” 

 

I N S T I T U C I O N A L  

Reloj-Partidos Políticos recibirán completo su presupuesto, pese a recorte: Pese a la reducción en el presupuesto 
del Instituto Estatal Electoral (IEE), partidos políticos continuarán recibiendo la prerrogativa que les corresponde, indicó el 

consejero presidente del IEE, Daniel Rolando Jiménez Rojo. Asimismo, dijo que en caso de que los legisladores redujeran el 
presupuesto solicitado por el IEE, éste se vería reflejado en el salario de los trabajadores eventuales. Indicó que este año 

no es la primera vez que le recortan el presupuesto, también otros años, como el pasado donde les disminuyeron cerca de 
50 millones de pesos. Cabe señalar que tal y como lo había informado este medio de comunicación los legisladores 

recortaron el presupuesto que se destinará al Instituto Estatal Electoral, al cual sólo le entregarán 280 millones 926 mil 752 

pesos de los 383 millones de pesos que había solicitado. El consejero presidente del Instituto Estatal Electoral (IEE), Daniel 
Jiménez Rojo, informó que la reducción, de aproximadamente 90 millones de pesos, al presupuesto solicitado para dicho 

órgano electoral en 2011 afectará los sueldos de trabajadores eventuales, y no las prerrogativas de partidos políticos, ya 
que éstas se otorgan con base en la Ley Electoral y de acuerdo con el porcentaje de votación obtenida en la elección de 

diputados. “Cuando se dé la información oficial de lo que se aprobó por el Congreso local diremos los montos, la propuesta 

fue aprobada por consenso de los partidos políticos y consejeros. El recorte en el presupuesto se verá afectado en los 
sueldos de trabajadores eventuales”. De los 383 millones de pesos que el consejo general del IEE había solicitado al 

Congreso, 315 millones de pesos serán destinados al desarrollo del proceso electoral de ayuntamientos; mientras que para 
labor general 68 millones de pesos. (Verónica Ángeles) 
 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-El PAN reprueba guerra de declaraciones en su contra: El Partido Acción Nacional en Hidalgo reprobó la 
guerra de declaraciones a las que se ha visto sujeto por la conformación de una alianza con el PRD. Apenas hace dos días, 

el gobernador del estado arremetió contra el bloque opositor calificándolo como “alianzas sin dirección definida”. Al 
respecto, el presidente estatal del blanquiazul, Gonzalo Trejo Amador, calificó de incongruente el discurso del mandatario 

estatal, “Decían que el presidente (Calderón Hinojosa) no debía actuar como líder del PAN, sino como gobernante de los 

mexicanos, y es lo primero que hace el gobernador, habla en nombre del priismo hidalguense, en vez de como gobernante 
de Hidalgo”. Indicó que son las grandes incongruencias que tiene el Revolucionario Institucional, “lo demás no son 

sorpresas para nosotros”, Con miras a las elecciones de 2011, aseguró el panista, comienza la guerra de declaraciones, 
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situación que lamentó como líder del blanquiazul en la entidad. “Lo que hemos querido pues es un ambiente de civilidad de 

respeto, situación que ha sido imposible porque el gobernador de Hidalgo sale a acatar a los partidos políticos, entonces 

vemos claramente una intención de posicionarse a nivel nacional como militante del PRI, pero eso es algo muy 
lamentable”. Trejo Amador llamó al gobernador del estado a la civilidad y a guardar la postura como mandatario 

hidalguense y no como un militante más del Revolucionario Institucional en torno a las elecciones del siguiente año. La 
reacción de dirigente de Acción Nacional en Hidalgo se registró luego de que en el Consejo Político Nacional del PRI en 

Pachuca, Osorio Chong lanzará una fuerte crítica a los partidos Acción Nacional y de la Revolución Democrática, así como al 

Gobierno Federal por operar a favor de sus candidatos en el pasado proceso electoral en Hidalgo. No obstante, Trejo 
Amador declaró que el PAN seguirá siendo respetuoso del proceso que se viva el 3 de julio de 2011, “no entraremos en una 

guerra de declaraciones, que ha emprendido el propio gobernador. “Nosotros estamos trabajando en lo que nos toca como 
partido, estaremos impulsando la estructura a nivel interno y trabajar como Acción Nacional a nivel interno. Esperemos que 

disminuyan las actitudes que enrarecen el clima político, que el gobernador es quien deba pedir esto, pero no es así”, 
señaló”, agregó. El líder panista auguró que de seguir atacando al PAN, el PRI perderá votantes en las siguientes 

elecciones, donde se renovarán a los 84 municipios de la entidad. “Se voltearán los votos en contra del PRI, porque la 

gente está viendo el actuar de las autoridades, la ciudadanía lo ha dicho en encuestas, que no quieren ya un 
enfrentamiento entre partidos y gobernantes. Esto es una situación que se le revierta al PRI y al propio gobernador”, 

finalizó.  (Misael Zavala) 

Milenio-Politólogo de la UNAM compara al tricolor nacional con el del estado: El politólogo de la Universidad 
Autónoma Metropolitana (UAM), Alfredo Alcalá, comparó la elección de la dirigencia nacional del Partido Revolucionario 

Institucional con la designación de Francisco Olvera Ruiz como ex candidato a la gubernatura de Hidalgo, argumentando 
que en los dos casos es una imposición la que realiza el tricolor. De acuerdo con el también catedrático de la licenciatura en 

Ciencia Política del ITLA, cuando se eligió a Francisco Olvera como aspirante a la gubernatura de Hidalgo, el Partido 
Revolucionario Institucional vivió una lucha muy fuerte al interior por la designación del candidato, sin embargo se buscó el 

consenso de las corrientes del tricolor y se solucionaron las disputas. Comparado con la siguiente elección de la dirigencia 

nacional priista, se podría volver a registrar la designación de un candidato por imposición, porque al interior del PRI se 
conoce la complejidad de una elección interna. “En el estado de Hidalgo se generaron fracturas cuando se elige a candidato 

al gobierno en 1998, donde fueron cinco candidatos y en 1999 donde se elige al candidato a la presidencia de la República, 
cuando los resultados fueron las grandes fracturas por las grandes pugnas internas”, informó el politólogo, además 

adelantó que no hay elecciones al interior del PRI y se puede debilitar la democracia en el estado. (redacción) 

Independiente-Sólo Tula rechazó alianza con PAN: Porras; pide a gobernador no meterse: El presidente estatal 
del PRD, Pedro Porras Pérez aseguró que ya van 10 municipios que han aprobado una coalición amplia para enfrentar el 

próximo proceso electoral coligados con el PAN y sólo Tula rechazó la unión, además pidió al gobernador del estado que no 
se entrometa en los procesos electorales "porque no es su función". "Vemos que el personal del gobierno se entromete y sí 

tiene participación en las jornadas electorales, como es el caso del procurador fiscal del estado Pablo Uribe, que se dedica a 

hacer tarjetas informativas de lo que pasa en los partidos políticos." El perredista mostró una tarjeta que realizó el 
funcionario en mención, en la que dice que hay información comprobada del municipio Francisco I. Madero "donde el Panal 

aceptó abiertamente su apoyo a Francisco Olvera en el proceso electoral pasado, y como esta tarjeta, muchos hacen estos 
informes". Mentiras de Fayad Por otro lado, mostró un permiso que realizó ante la SEP para ausentarse de las labores 

docentes durante su periodo como presidente del PRD y por consiguiente dejar de cobrar su salario con lo cual, dijo, 

demuestra que el presidente del PRI, Omar Fayad Meneses miente al señalarlo como "aviador". Añadió que la meta de re 
afiliación, que es de 32 mil credencializados, se logrará antes de que termine este año., asimismo, negó que sea aviador y 

mostro su permiso ante la SEPH. También acusó al gobierno del estado de ser quien fomenta y participa en el proceso 
electoral. (Miguel Ángel Carrasco) 

Criterio-Prevé PRD rebasar meta de afiliación: En rueda de prensa, Pedro Porras Pérez, dirigente del PRD en Hidalgo, 

informó que en cinco meses lograron afiliar a 31 mil 615 al sol azteca, por lo que dijo rebasarán la meta proyectada, que es 
de 32 mil 400. “Nos complace, pues prácticamente esta meta la vamos a lograr este año, pues los cuatro módulos 

trabajarán hasta el próximo domingo, donde calculamos que se pueda rebasar la meta proyectada para mayo de 2011”, 
aseguró. De esta cantidad, agregó que al menos 20 mil han sido nuevas afiliaciones, mientras que el resto fueron refrendos 

de los compañeros del partido. Cabe destacar que la mayoría son mujeres y han sobresalido en esta campaña de 

incorporación al organismo político. “Hay 20 municipios con muy buena presencia; por ejemplo, en Huejutla se afiliaron 2 
mil 675; Tula, mil 275; Zimapán, mil 245; Chapulhuacán, mil 115; y en Pachuca más de tres mil afiliados”, señaló. Indicó 

que el voto duro que tiene el PRD en Hidalgo oscila entre las cien y 120 mil personas. Para el siguiente año continuará la 
segunda etapa del proceso de afiliación, adelantó. (José Antonio Alcaraz) 
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Criterio-Solicita Francisco Berganza transparencia en coaliciones: El senador Francisco Javier Berganza pidió que 

las alianzas que se tejan para que la oposición alcance un mayor número de alcaldías en las elecciones del 3 de julio, sean 

transparentadas y comunicadas a los votantes, para ganar credibilidad, que es el ingrediente indispensable para que éstas 
funcionen. Los escenarios actuales se complicarán todavía más, si los dirigentes de los partidos no invierten en discursos 

honestos hacia los electores, dijo. Lamentó que durante las elecciones para gobernador se haya realizado una alianza sin la 
suficiente transparencia, lo que finalmente terminó con los resultados poco favorables para los opositores del PRI. La 

madurez política de los hidalguenses ya no acepta la designación de candidatos que busquen ganar por ganar, “nos urge 

una propuesta fincada en experiencia, en trayectoria, que realmente tengan el propósito de cambiar nuestro entorno”, 
aseveró. De tener esta certeza, al menos se podrían ganar 70 ayuntamientos de manera aliada y sola. Berganza planteó 

que es necesario cambiar el escenario de atraso y pobreza, que es el sello distintivo de Hidalgo, razón por la cual se debe 
pensar en hacer política de altura que realmente sirva a la gente. (Jorge Martínez) 

Criterio-Coquetea PVEM con PRI: El dirigente estatal del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), Jorge Malo Lugo, 

dijo que iniciaron formalmente los acercamientos con el PRI, para integrar una futura coalición de cara a los comicios para 
renovar los poderes de los 84 municipios del estado, además reveló que con el Panal todavía no hay contacto. El dirigente 

estatal habló de los acercamientos que mantiene el PAN con el Panal, para integrar una futura coalición, de lo que dijo: 
“Cada quien es responsable de sus actos y de buscar mejores formas de coaligarse”. “No nos hemos reunido con el Panal, 

pero hemos tenido reuniones con el PRI con quien hemos trabajado en alianzas serias”. “Sé de las reuniones que han 

tenido (PAN-Panal)”, dijo Malo Lugo; de igual forma, aseveró que muchas veces no es bien visto lo que realiza el partido 
magisterial, pero señaló que se debe ser respetuoso de las decisiones que tome cada instituto político. Añadió que, pese a 

todo, existe confianza de repetir la coalición de la elección pasada que integraron PRI, PVEM y Panal, pues apuntó que es 
un tema que debe resolverse en la mesa y ver si el partido magisterial tiene interés en integrar una coalición con PAN y 

PRD, en la próxima elección de ayuntamientos. Mientras se mantiene un diálogo constante con el PRI para consolidar una 
alianza, recordó que tradicionalmente el PVEM ha ido en coalición con este instituto político y recientemente se integró el 

Panal con buenos dividendos para cada partido. “Tenemos (con el PRI) una alianza sólida y sacaremos a los mejores 

candidatos”, externó. Sobre los términos en que se integraría la coalición con el PRI, adelantó que ésta podría ser parcial, 
para participar conjuntamente en 45 municipios e ir de manera independiente en el resto. Anticipó que el PVEM buscará 

incrementar y repetir las alcaldías que tiene, que son Chapantongo, Nopala, Tecozautla,Huehuetla y Emiliano Zapata. 
Intenciones...Sobre las intenciones del senador José Guadarrama Márquez, de contender por la alcaldía de Pachuca, el 

dirigente del PVEM señaló que éste se encuentra en legítimo derecho de aspirar, siempre que cumpla con los requisitos 

previstos por la ley y que el IEEH avale su registro....Dijo que confía en el trabajo del PVEM, para mantener las presidencias 
que actualmente gobierna. (José Antonio Alcaraz) 

Criterio-Sol azteca, en alianza en diez municipios: El PRD irá en alianza en diez municipios del estado, aseguró el 
dirigente estatal del sol azteca, Pedro Porras Pérez, agregando que no en todos los municipios ha sido aceptada la 

propuesta debido a viejas rencillas con militantes. Los municipios donde aprobaron política de alianzas son Pachuca, 

Mineral de la Reforma, Atotonilco de Tula, Mineral del Chico, Yahualica, Huautla, Xochiatipan, Calnali, Pisaflores y Huejutla. 
En el caso de Tula de Allende, Pedro Porras dijo que se rechazó la posibilidad de formar coalición. “No han faltado los 

problemas y los desacuerdos, porque desafortunadamente hay compañeros que con nada están conformes”, señaló; pues 
esas personas “siguen criticando cuando desde la cúpula del PRD se decidía”. Hasta el próximo 26 de diciembre se 

realizarán las sesiones en los consejos municipales. (José Antonio Alcaraz) 

Criterio-Recuerda el PAN que ASF señaló aviadores: Juan Carlos Robles, presidente del PAN en Pachuca, manifestó 
que desde hace dos años la Auditoría Superior de la Federación (ASF) ha venido levantando recomendaciones a la SEPH 

por el tema de los aviadores y comisionados, sin que a la fecha haya algún castigo.  Por ejemplo, señaló que dentro de las 

observaciones se detectaron pagos injustificados, como el de un empleado, que de forma simultánea ocupaba un cargo 
directivo en el gobierno estatal percibiendo un sueldo de 40 mil pesos en la SEPH, lo cual fue publicado por Criterio luego 

de darse a conocer la auditoría. Del mismo modo, un millón 226 mil pesos se pagó a personas jubiladas que ya no 
prestaban servicio en la dependencia de educación. Un total de 558 mil 600 pesos fueron pagados a empleados registrados 

en la SEPH, que no fueron localizados en sus centros de trabajo. La irregularidad fue descubierta gracias al programa anual 
de auditorías que se hace a los recursos aportados para educación básica y normal, y que es investigada por la ASF. 

Incluso se pide al gobierno que “instruya a quien corresponda para que las incidencias y los movimientos de personal en 

los centros de trabajo (SEPH) sean oportunamente actualizados”. (José Antonio Alcaraz) 
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INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se genero información” 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Auditoría investiga a 8 ex ediles deudores: La Auditoría Superior del Estado de Hidalgo (ASEH) levantó 
denuncias penales contra ocho ex presidentes municipales, por no haber podido comprobar la totalidad de sus gastos del 

ejercicio público de 2008; en suma los ex ediles no pudieron respaldar la erogación de más de 36 millones de pesos, por lo 
que los implicados podrían ser privados de su libertad y ser procesados por el delito de peculado. Los acusados ante la 

Procuraduría General de Justicia del Estado (PGJEH) son: el ex alcalde de Yahualica, Mario Cortés Bautista (PAN), quien no 
pudo comprobar el gasto de 20 millones 380 mil 895.43 pesos, siendo el monto más grande de la lista. Le sigue el ex edil 

de Tianguistengo, Moisés Carpio (PRI), quien no respaldó 4 millones 88 mil 810 pesos; el ex munícipe de San Salvador, 

Víctor Cardoso (PRD), quien no justificó 4 millones 051 mil 101 pesos; el ex alcalde de Huejutla de Reyes, Marco Antonio 
Ramos Moguel (PRD), quien no comprobó 2 millones 698 pesos. El ex presidente municipal de Acatlán, Fernando Morales 

Zeferino (PAN), no pudo respaldar 2 millones 506 mil 251 pesos, el ex alcalde de Ixmiquilpan, José Manuel Zúñiga Guerrero 
(PRD), no justificó un millón 258 mil 947 pesos; el ex edil de Almoloya, Gabriel Hernández Fernández (PAN), no respaldó 

933 mil 725 pesos; mientras que el ex alcalde de San Bartolo Tutotepec, Doroteo García Tolentino (PRD), no comprobó 855 

mil 469 pesos de su gestión.  Entre los ocho ex presidentes municipales hacen un total de 36 millones 75 mil 900 pesos sin 
justificar.  Resalta que cuatro de los ocho ediles repiten con respecto a la revisión anterior, pues en la lista de 

irregularidades del gasto del 2007 aparecieron también Cortés Bautista, quien no comprobó 2 millones 374 mil 251, Ramos 
Moguel, quien no respaldó 1 millón 703 mil 779 pesos; Morales Zeferino no pudo justificar 526 mil 477 pesos; y Cardoso 

Camargo, dejó sin comprobar 354 mil 648 pesos.  ( Gustavo Godínez) 

Milenio-Sin sorpresas, el Congreso aprueba presupuesto 2011: Sin sorpresas, el Congreso local aprobó el 
presupuesto del estado de Hidalgo para el gasto del 2011; la propuesta original presentada por el Ejecutivo sólo sufrió 

algunos cambios menores. Son 23 mil 473 millones 050 mil 496 pesos la cantidad que los tres poderes y organizaciones 
públicas descentralizadas tendrán disponibles el año próximo. El gasto programado contiene un incremento de un 8.1 por 

ciento –mil 760.7 millones de pesos más– con respecto al recurso aprobado para el 2010. Destaca que del gasto total, casi 

la mitad, el 43.15 por ciento es para el rubro de educación, en particular para el pago de profesores. El presupuesto a 
municipios es el segundo renglón en relevancia con 4 mil 683 millones 638 mil 005 pesos, para salud se canalizaron 2 mil 

525 millones 413 mil 301 pesos. Para seguridad pública el monto presupuestal es de 914 millones 624 mil 031 pesos, en 
procuración de justicia se erogarán 194 millones 530 mil 179 pesos. El ramo de desarrollo social tiene 858.1 millones de 

pesos. Para obras públicas se destinaron 746 millones 972 mil 643 pesos, para agricultura y desarrollo rural hay una 
asignación de 142 millones 298 mil 640 pesos. El pago de deuda pública se fijó en 426.1 millones de pesos que se liberarán 

a lo largo del año. El poder Legislativo del estado gastará 172 millones 470 mil 181 pesos, el poder Judicial 269 millones 

812 mil 935 pesos, el Instituto Estatal Electoral (IEE) tendrá disponibles 280 millones 926 mil 752 pesos, Derechos 
Humanos 24 millones 939 mil 785 pesos y el acceso a la información pública gubernamental tendrá 12 millones 901 mil 444 

pesos.  Para el gasto exclusivo del despacho del Ejecutivo serán 67 millones 829 mil 201 y para el de gobierno 226 millones 
295 mil 024 pesos, montos superiores a lo destinado para la el rubro de trabajo, fijado en 14 millones 872 mil 609 pesos. El 

diputado presidente de la Comisión de Hacienda, Pedro Luis Noble Monterrubio, aseguró que para evitar un cabildeo en la 

asamblea, se acudió con la secretaría de Finanzas estatal, Nuvia Mayorga Delgado, antes de la entrega al Congreso de la 
propuesta de presupuesto para que se recogiera con anticipación los puntos de vista de los diputados de todas las 

fracciones.  (Gustavo Godínez) 

Crónica-Rechaza gobernador pago de bonos por fin de sexenio: Los burócratas hidalguenses no tendrán un bono 
sexenal ni habrá recursos adicionales para ningún funcionario del gobierno estatal, sólo lo que devengan como salario y de 

acuerdo al trabajo que desempeñan en las distintas áreas, confirmó Miguel Osorio, gobernador del estado. El mandatario 
atajó los rumores sobre un supuesto beneficio extraordinario y expuso que esta es una situación clara, ya que se refleja en 

el propio presupuesto, el cual no contempla rubros con tal fin. Enfatizó que “no habrá recursos económicos para el final de 
sexenio, se pagará únicamente lo que rige en la Ley del Trabajo vigente”. Agregó que su gobierno continuará con el 

desarrollo de cada una de las acciones observadas en su plan de trabajo para este 2010. La especie que circuló sobre un 

pago extra surge de la tradición política del PRI, donde cada que un presidente o gobernador concluía su sexenio había 
siempre un “bono especial” para los empleados más cercanos, el cual muchas veces no fue económico. La práctica se 

extendió a otras administraciones como la del PRD en Zacatecas, donde en los dos últimos sexenios se otorgaron 30 días 
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de salario a los burócratas. Apenas en septiembre pasado, miles de empleados del gobierno zacatecano tomaron edificios 

públicos para exigir el pago del bono sexenal a la saliente mandataria, Amalia García, lo que desató un gran polémica a 

escala local. El presidente de la junta legislativa de la Cámara de Diputados estatal, Roberto Pedraza, también confirmó a 
La Crónica de hoy en Hidalgo que no habrá ningún bono para los legisladores. Existe una caja de ahorro, formada por un 

acuerdo unánime, indicó, la cual se inició hace tres años y a cada representante se le entregará su parte cuando concluya 
la actual Legislatura, “pero de ninguna forma es un pago de derecho”, insistió. PRESUPUESTO 2011-Respecto al recorte 

del presupuesto que se hizo al IEEH, el mandatario consideró que no afectará el desarrollo de las elecciones para renovar 

los 84 ayuntamientos. Los recortes se aplicarán en acciones y comisiones que tendrá a su cargo el propio organismo “de 
forma pareja”. Para contar con una elección de altura y calidad estimó como necesario el buen comportamiento de los 

partidos políticos y que todos los instrumentos estén en tiempo y forma. (Alberto Quintana) 
 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Carolina Viggiano niega que recorridos en Pachuca sean con fines electoreros: La diputada federal por 

el Revolucionario Institucional (PRI), Carolina Viggiano Austria, negó que los recorridos por barrios de la capital del estado 
tengan que ver con una cuestión electorera con miras a las votaciones de 2011, sino por pendientes que ha dejado en 

Pachuca. “Estoy volteando un poco a Pachuca porque tengo pendientes algunas cosas qué resolver pero no es un tema que 
tenga que ver con la cuestión electoral, sino una cuestión de compromiso”, dijo la legisladora. Aclaró que es diputada 

federal y su principal responsabilidad es con su distrito en Mineral de la Reforma, “estoy trabajando más en ese municipio 

que en Pachuca, traigo programas en barrios de Mineral, donde estoy trabajando muchas cosas”. Tras recorridos con la 
presidenta municipal Pachuca, Geraldina García, la legisladora refirió que se han encontrado problemas de tipo social, como 

adicciones e inseguridad. En este sentido, con ayuda del ayuntamiento capitalino se desarrollarán programas encaminados 
a combatir esas incidencias. “Entonces la presidenta dijo que recorriéramos para poder fortalecer los espacios que se tiene 

y resolver el problema. Los barrios no hay cómo crezcan, pero estamos buscando opciones, pero el problema más grave es 
el de inseguridad, pero con ayuda del municipio y la gente podemos hacer muchas cosas”, explicó. La también miembro de 

la comisión metropolitana de la Cámara de Diputados federal señaló que dicha comisión sostendrá reuniones en marzo, 

mientras que ayer subieron a tribuna una iniciativa de Ley que reforma siete artículos constitucionales “que le van a dar 
cabida al tema metropolitano, eso nos va a permitir que haya organización en los estados”. En cuanto al tema de la Ley 

antisecuestro aseguró que “tiene muchos errores pero es perfectible, creo que el tema es que hubiera una ley, hoy hay que 
perfeccionarla, creo que es un buen momento y una buena oportunidad para hacer un mejor esquema efectivo”.  (Misael 

Zavala) 
 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Godoy Toscano quedó a disposición del MP: En una hora con 17 minutos el pleno de la Cámara de 

Diputados, erigido ayer en Jurado de Procedencia, consumó el desafuero de Julio César Godoy Toscano con 384 votos a 
favor, dos en contra y 21 abstenciones. El hasta ayer legislador michoacano fue separado del cargo y automáticamente 

quedó a disposición de las autoridades que lo persiguen por los delitos de delincuencia organizada, contra la salud y lavado 
de dinero. El diputado priista Arturo Zamora, integrante de la Sección Instructora, explicó que fueron dos los elementos 
fundamentales tomados en cuenta para desaforar a Godoy Toscano.  En entrevista con Carlos Loret de Mola, en Radio 

Fórmula, el legislador indicó que se detectaron depósitos injustificados por 24 millones de pesos en las cuentas bancarias 
del michoacano. Asimismo, indicó, las grabaciones telefónicas enviadas en el expediente de la PGR en las que Godoy 

Toscano habla con integrantes de La Familia, incluidos Servando Gómez Martínez, La Tuta, uno de sus principales 

dirigentes. El gobernador de Michoacán, Leonel Godoy Rangel, aprobó la decisión que tomó la Cámara de Diputados e 
indicó: “Respaldaré absolutamente las decisiones que tomen los jueces federales en el proceso penal que se le sigue. “Soy 

un convencido demócrata de izquierda, formado en la disciplina del derecho; mi trinchera está del lado de la justicia y el 
derecho, si alguien se aparta de ella, incluido Julio César, estará en otra trinchera y no en la mía. “No sería la primera vez 

en la historia en que dos hermanos estuvieran en trincheras diferentes. Ahora dejemos que la justicia, con transparencia, 

imparcialidad y legalidad, resuelva su caso.” Por su parte, el líder nacional del PRD, Jesús Ortega, pidió a Godoy Toscano 
entregarse a las autoridades para que enfrente su proceso como cualquier ciudadano. También insistió que su partido “no 

será escudo para proteger acciones ilícitas” y desmarcó del proceso al gobernador. Por su parte, el diputado Guadalupe 
Acosta Naranjo, quien ayudó a Godoy Toscano a entrar a la Cámara de Diputados para tomar protesta, reconoció que esa 

acción fue un “error”. “Una parte de las consecuencias políticas de haber metido a Julio César la tendría que pagar o la 
estoy pagando de manera personal. Lo único que puedo decir en descargo de esta circunstancia es que se ubiquen en que 
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en ese momento 34 de 35 detenidos por el michoacanazo habían sido declarados inocentes y liberados en el contexto de 

una decisión equivocada de la PGR”, dijo en entrevista con Denisse Maerker. “En ese contexto es que la fracción 

parlamentaria nos encarga a un grupo de diputados, no fue por motu proprio, sino fue encargo de la fracción, que 
buscáramos el acercamiento para que Julio César pudiera tomar protesta”, dijo. Siete días de ausencia La Camara de 

Diputados resolvió ayer que “ha lugar para proceder penalmente” contra el perredista, en lo que fue el primer juicio de 
procedencia por delitos vinculados con el crimen organizado. Godoy Toscano, quien rindió protesta el pasado 23 de 

septiembre, decidió no enfrentar el juicio; cumplió siete días sin ser visto en San Lázaro y a la sesión instalada para su 

desafuero acudió su abogado, Luis Osvaldo Peralta, quien se limitó a entregar por escrito el último alegato del michoacano. 
Sólo los diputados Gerardo Fernández Noroña, del PT, y Balfre Vargas Cortés, del PRD, votaron contra el dictamen, 

mientras 21 legisladores, incluidos los priistas Héctor Pablo Ramírez y Blanca Soria, los perredistas michoacanos y una 
parte de la bancada petista se abstuvieron. Con casi una hora de retraso se instaló el jurado de procedencia, al que sólo 

acudieron 435 de los 500 legisladores. De último minuto, el presidente de la Sección Instructora, el priista César Augusto 
Santiago, subió a la tribuna para fundamentar el dictamen. El coordinador del PRD, Alejandro Encinas, argumentó que el 

voto a favor de su bancada es porque “se tiene la convicción de que sean los órganos jurisdiccionales los que resuelvan la 

situación legal de Godoy Toscano”. Deslindó a su grupo parlamentario de cualquier relación con la delincuencia organizada 
y confió en que el juicio de procedencia “no sea el comienzo de la utilización de instrumentos legales o de instituciones 

públicas para la persecución política”. (Fernando Damían) 
 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  
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Milenio-El pájaro carpintero… 

Que los diputados de Hidalgo ya están preparando todo para que antes de dejar su curul se aprueben un bono trianual 
para cada uno que, dicen, será de hasta un millón de pesos. Lo más curioso es que como los legisladores saben que todo 

mundo les reclamará, están analizando la forma de cómo disfrazarlo para que nadie se dé cuenta y no se vean tan 
encajosos.  

Lo bueno es que aseguran que aprobarán muchas leyes de aquí a marzo. 

Que contrario a los legisladores, quienes están molestos son los trabajadores del estado, a quienes ya les dijeron que no 

tendrán el tradicional bono sexenal, pues las finanzas de Hidalgo no permiten que se haga un gasto de esa naturaleza. Lo 
bueno es que ya les pagaron los aguinaldos y de eso no se pueden quejar. 

Que la diputada Carolina Viggiano ya respondió a las voces que la acusan de que hace recorridos electoreros en 

Pachuca, pues últimamente se la ha visto en varias colonias haciendo visitas a los vecinos al lado de funcionarios que 

laboran en Casa Rule. Dicen que antes que pase otra cosa, la legisladora federal se le adelantó a Paula Hernández, 
quien todavía no halla la forma de cómo empezar a acercarse con la gente. ¿Cuál será su estrategia? 

Que quien anda que echa chispas, pero de felicidad, es el coordinador de planeación en Pachuca, Luis Gil Borja, pues 

ayer se le vio muy animado al llegar a la reunión con los universitarios del CENHIES, pues como todo un político hecho y 

derecho llegó bien escoltado y con muy buena compañía.  

Lo que nadie sabe es el origen de su felicidad, algunos dicen que es porque ya tiene muy buenas amistades en Plaza 
Juárez o porque recordó los tiempos en que fue rector de la UAEH. 

Que quien se salvó de pisar la cárcel fue el ex alcalde de Tepeji del Río, Guillermo Cabrera, pues dicen que ya tenía una 
orden de aprehensión en su contra por presunto peculado y las autoridades estuvieron a punto de ejecutarla. Lo único que 

lo salvó es que se presentó ante la Auditoria Superior de Hidalgo para comprobar los gastos durante su administración. De 
la que se salvó.  

(redacción, página 03) 

Criterio-Se dice… 

que arropados por dos calentadores de gas para evitar que sufrieran cualquier frío, los diputados locales aprobaron el 

presupuesto de egresos para el ejercicio 2011 de la entidad. Contrario a lo que se pensaría, los diputados Estela La ... 
Rubio y Arturo Sánchez Jiménez, ambos perredistas, anduvieron muy apurados cabildeando entre los legisladores la 

aprobación del presupuesto. Fue tan efectiva su intervención, que ni una coma se modificó al proyecto.  

que entre los que suenan para ocupar la recién creada Secretaría del Medio Ambiente durante el próximo gobierno destaca 

el actual legislador local Honorato Rodríguez Murillo. Y si bien es cierto que tiene algunos años militando en el Partido 
Verde Ecologista de México, Rodríguez Murillo no es ningún experto en la materia. Aunque, claro, en tierra de ciegos, el 

tuerto es rey. 

que entre la lista de nombres que se han barajado para la siguiente administración estatal, hay que anotar cuidadosamente 

el de Roberto Pedraza Martínez, quien podría ocupar ya sea la cartera de Gobierno, o de la Secretaría de Educación Pública 
en Hidalgo. En ambos casos lo que contaría a su favor es la experiencia acumulada en diferentes cargos y 

responsabilidades.  

que los realmente enterados comentan que en enero habría movimientos en el equipo de delegados de la federación en la 

entidad, aunque estos nada tengan que ver con la infame lista de presuntos movimientos solicitados desde la dirigencia del 
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PAN estatal. 

que el subsecretario de Gobierno en la Huasteca, Jorge Luis López del Castillo, mantiene un fuerte distanciamiento con 
varios de sus subalternos en la oficina estatal que encabeza. Tal es el caso del director de Gobernación, Reyes Flores 

Nolasco, a quien López le prohibió manejar asuntos. La situación es tan mala entre ambos funcionarios, que ni el saludo se 
dan cuando se encuentran. Eso sí, de López del Castillo se sabe que es frecuente su ausencia en la subsecretaría, pues 

todo lo maneja vía telefónica desde su casa; pero eso sí: se da tiempo para organizar posadas como la que ofreció el 

pasado fin de semana a todo el personal a su cargo, lo que bien aprovechó para reconciliarse con varios de sus 
funcionarios. 

que hablando de la Huasteca, se sabe que en más de una ocasión el coordinador del Instituto Estatal del Transporte en esa 

región, Juan Fernández Rojas, se ha quejado del poco presupuesto que recibe para gasolina y, a su vez, realizar operativos 

contra el pirataje en la zona. Lo que todos saben es que su hijo cotidianamente se pasea por la ciudad en la camioneta 
propiedad del referido instituto. 

(redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

También he de decir que los productos hechos en países asiáticos como China, Taiwán y algunos otros han afectado la 

fabricación de estas prendas que se elaboran en Hidalgo.” Santiago San Román, líder de la Cámara de la Industria del 
Vestido en Hidalgo, sobre la baja producción en el estado de prendas invernales.  

“Lo que hemos querido, pues, es un ambiente de civilidad de respeto, situación que ha sido imposible.” 
Gonzalo Trejo, líder del blanquiazul, sobre la guerra de declaraciones que acusa hay en contra del panismo hidalguense.  

“Estoy volteando un poco a Pachuca porque tengo pendientes algunas cosas que resolver pero no es un tema que tenga 

que ver con la cuestión electoral.” Carolina Viggiano, legisladorea federal del PRI, sobre las acusaciones que le imputan 

de que sus recorridos en Pachuca son con fines electorales. 

(redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: El Congreso local aprobó, sin hacer reasignaciones y de manera unánime, el Presupuesto de 
Egresos 2011 presentado por el poder Ejecutivo estatal... ¡¡¡A sus órdenes, ... (redacción, primera plana) 
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Crónica-Grillerías… 

 

PROBLEMAS ECONÓMICOS 

Al finalizar el año, muchas empresas reconocen que tienen serios problemas financieros que las afecta de tal 
manera que el pago de aguinaldos está en riesgo. Los partidos políticos no están exentos de tal condición y 

los grillitos confirmaron que en los comités estatales del PAN y del PRI hay inquietud por ese mismo tema. 
Los enterados agregan que presuntamente en el PAN buena parte de sus empleados están a medio sueldo, luego de las 

deudas que dejara el pasado proceso electoral. Por su parte, en el partido tricolor el atraso en los pagos quincenales no es 
noticia nueva. 

SIN BONO 

El gobernador Miguel Ángel Osorio cortó de tajo las especulaciones en torno al llamado bono sexenal y 

confirmó que no habría tal gratificación. El mandatario fue claro y congruente, ya que recordó que una de sus 
primeras acciones al tomar posesión  fue implementar un programa de racionalidad en toda la estructura oficial para 

eficientar el gasto y seis años después permitir un bono de esa clase, simplemente sería ilógico. 

VIGILANCIA 

La policía estatal y las corporaciones municipales se mantienen en alerta ante el incremento de robos y 

asaltos de los últimos días. Pese a ello, las recomendaciones a la población no están de más ya que en 
muchas ocasiones los robos suceden por imprudencias o descuidos. En sucursales bancarias, centros de abasto y 

tiendas departamentales los operativos son permanentes; sin embargo, la participación ciudadana es fundamental para 

combatir con éxito este grave problema. 

GUARDIAS 

Las vacaciones en el gobierno del estado serán de casi tres semanas y por ello, cada dependencia organizó 

grupos para hacer guardias y de esa forma tener siempre a alguien que pueda atender una emergencia. No 
obstante, en los días previos al asueto, hay verdaderas discusiones entre los burócratas para definir quiénes fungirán como 

centinelas y en qué fechas. Hay posiciones muy radicales al respecto y las quejas no se han hecho esperar, ya que muchos 
aseguran que las guardias no sirven de mucho pues lo único que pueden hacer es tomar nota e informar a sus superiores 

cuando regresen a laborar en enero. 

Esta columna se basa en trascendidos o hechos sin confirmar que circulan en los corrillos políticos. 

(redacción) 
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      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  
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